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Landratsamt Mittelsachsen 

Geschäftsstelle Kreistag 

Frauensteiner Straße 43 

09599 Freiberg 
 

Flöha, der 06.05.2024 
 

Schriftliche Anfrage an den Landrat gem. § 24 Abs. 6 SächsLKrO i.V.m. § 21 Geschäftsordnung 
 
 

Anfrage 149: Unterbringung von Flüchtlingen in Brand-Erbisdorf 
  
 
Sehr geehrter Herr Landrat,  
 
aus der Freien Presse vom 29.04.2024[1] sowie am 01.05.2024[2] erfuhren wir, dass der 
Landkreis Mittelsachsen bei der Stadt Brand-Erbisdorf offensichtlich nach Immobilien 
zur Unterbringung von Flüchtlingen nachgefragt hat. 
 
Ich um Antwort auf folgende Fragen. 
 

1. An welchem Datum wurde die Anfrage zur Unterbringung von Flüchtlingen an die 
Stadt Brand-Erbisdorf gestellt? 

 
2. Wurde allgemein nach Unterkünften gefragt oder gezielt nach Mehrfamilienhäu-

sern?  
 

3. Welche weiteren Objekte wurden dem Landkreis zu welchen Konditionen ange-
boten? 

 
4. Im Artikel [1] wird berichtet, dass auch ein Mehrfamilienhaus in Langenau geprüft 

wurde, welches sich wegen geringen ÖPNV, fehlender Einkaufsstätten und 
Schulen nicht eigne. Warum ist das unzumutbar und wie handhaben das die Ein-
wohner von Langenau? 

 
5. Nach Artikel [2] will der Landkreis zunächst 2-3 Wohnungen anmieten. Wie viele 

Personen welcher Nationalität und welchem Flüchtlingsstatus sollen zunächst 
dort einziehen? 

 
6. Wie viele Personen im Kontext Flucht und Asyl sollen mittel- bis langfristig einzie-

hen? 

 
7. Sollen auch abgelehnte Asylbewerber mit dem Status „Duldung“ oder „vollzieh-

bar Ausreisepflichtig“ untergebracht werden? Falls ja, bitte nach Anzahl, Nationa-
lität, Geschlecht und Flüchtlingsstatus aufschlüsseln. 
 

8. Zu welchem Preis möchte der Landkreis das Objekt Fabrikstraße kaufen? 
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9. Sind nach dem Kauf der Immobilie weitere Ausgaben geplant wie z.B. Sanierun-
gen, Modernisierungen? 

 
10. Wird der Kreistag Mittelsachsen über den Ankauf entscheiden? Falls ja, in öffent-

licher oder nichtöffentlicher Sitzung? 

 
11. Wie verhält es sich mit den jetzt im Objekt wohnenden Mietern nach dem Kauf? 

Werden die Mietverträge neu ausgehandelt oder die alten Mietverträge der Woh-
nungsgenossenschaft übernommen?  
 
 
 
 
 

 
Ich bitte um (bitte ankreuzen): 

☐ Mündliche Antwort, möglichst in folgender Gremiensitzung (Name und Datum): 

  

☒ Schriftliche Antwort 

Bei schriftlicher Antwort (Optionen nach § 21 Abs. 4 GO): 

☒ Diese Anfrage und die schriftliche Antwort sollen veröffentlicht werden. 

☐ Ich verzichte auf den Zugang der Antwort und verlange deren unmittelbare Veröffentlichung. 

Ich bedanke mich für Ihre Bemühungen und verbleibe mit freundlichen Grüßen 

 

Romy Penz, Fraktionsvorsitzende 

 

[1] https://www.freiepresse.de/mittelsachsen/freiberg/brand-erbisdorf-buerger-fordern-

mehr-transparenz-bei-fluechtlingsaufnahme-artikel13351119 

 

[2] https://www.freiepresse.de/mittelsachsen/freiberg/fluechtlingsaufnahme-in-brand-

erbisdorf-einwohner-wollen-antworten-vom-oberbuergermeister-artikel13353166 

 


